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Aus unserem 1. BAC (von Jürgen Steinbrink) 

Meine sehr geehrten Damen und Herren, liebe Clubmitglieder, 

Seit unserem vorweihnachtlichen Clubabend am Nikolaustag im 

Dezember letzten Jahres können wir wieder mit Stolz auf viele 

Clubaktivitäten zurückblicken. 

Erfreulich ist nach wie vor der gute Zusammenhalt im Club, das 

große Interesse auch unserer älteren Mitglieder an den 

gemeinsamen Veranstaltungen im Schützenhaus Heidelsheim 

aktiv teilzunehmen und das Engagement unserer 

Vorstandsmitglieder, sich selbstverständlich im Ehrenamt 

einzubringen. Dafür möchte ich Ihnen allen meinen besonderen 

Dank aussprechen und deshalb setze ich mich als Vorsitzender 

auch weiterhin gerne  für das Wohl unseres Clubs ein. 

Lassen Sie mich kurz zurückblicken: Der starke Zuspruch zu 

unserer Jahresabschluss-

veranstaltung im festlichen 

Rahmen und den 

angepassten Einlagen in 

Vortragsform und als 

musikalischer Beitrag mit 

gemeinsamem Gesang war 

für mich und wohl auch für 

viele Mitglieder der 

Jahreshöhepunkt 2017.  

Das Jahr Revue passieren zu lassen, sich an gemeinsame 

Aktivitäten und Ereignisse zu erinnern, nette Tischgespräche zu 

führen und sich auf die ruhigere Jahreszeit einzustellen und 

einfach auch mal durchzuatmen ist für alle wichtig. Die 
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Herausforderungen im Neuen Jahr kommen schließlich noch früh 

genug. 

Das Jahr 2018 startete wie viele Jahre zuvor mit der 

gemeinsamen Veranstaltung der beiden Ortsclubs MSC Bruchsal 

und 1. BAC am Dreikönigstag. Dieses Mal wurde die 

Veranstaltung wieder im Gasthof Ritter in Büchenau durchgeführt. 

Die Leitung für Organisation und Durchführung hatte der MSC 

unter seinem Vorsitzenden Dieter Suffel. Leider blieben 

krankheitsbedingt viele Mitglieder beider Clubs diesem 

traditionellen Treffen zu Jahresbeginn fern. Im kommenden Jahr 

wird unser Club die Leitung übernehmen und im Schützenhaus 

Heidelsheim diese Veranstaltung ausrichten.  

Bei der Mitgliederversammlung im Februar konnte die 

Vorstandschaft auf ein gutes zurückliegendes Geschäftsjahr 

verweisen, in dem es neben den vielen Veranstaltungen auch 

einiges Neues gab, u.a. ein Werbeplakat als Roll-Up, die 

Einrichtung der mittlerweile bewährten Homepage des Clubs 

(www.1bac.de), der neuen Satzung und auch dem Wechsel zu 

einer neuen Druckerei für die Clubbroschüre „Der Oldtimer“. Dass 

Neuanschaffungen und neue Ideen mit Kosten verbunden sind, ist 

dabei unumgänglich. Es muss aber das Ziel unseres Clubs 

bleiben, weiterhin für die Mitglieder attraktiv zu bleiben und uns 

auch gegenüber den anderen Ortsclubs im ADAC Nordbaden 

behaupten zu können.  

Nach wie vor liegen wir mit unserem Jahresbeitrag für die 

Mitglieder im unteren Drittel aller Ortsclubs. Dazu kommen die 

vielen Vergünstigungen bei unseren Clubausflügen und festlichen 

Anlässen, nicht zu vergessen die Präsente für runde und 

halbrunde Geburtstage. Trotzdem gehen die Mitgliederzahlen Jahr 

http://www.1bac.de/
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für Jahr zurück. Um diesen Trend aufzuhalten sind wir alle – 

Vorstandsmitglieder und Clubmitglieder – permanent gefordert, 

bei Angehörigen und Bekannten Werbung für unseren Club zu 

machen und das Interesse für eine Mitgliedschaft zu wecken.  Als 

Aufhänger bieten sich dazu hochaktuelle Vorträge an den 

Clubabenden an wie der Vortrag von Dr. Sybille Klenzendorf über 

den  Klimawandel und den alarmierenden Rückgang der Eisbären 

in der Arktis und  natürlich unsere attraktiven Clubfahrten, zu 

denen wir die Interessenten gerne einladen. 

Ehrungen von Clubmitgliedern gehören jedes Jahr zu den 

besonderen Anlässen. So konnten wieder mehrere Mitglieder für 

langjährige Mitgliedschaft im ADAC und im Ortsclub 2017 mit 

Ehrennadeln und Urkunden ausgezeichnet werden. Weitere 

werden dieses Jahr dazukommen. Herausheben möchte ich dabei 

die Ehrungen unseres langjährigen Vorstandsmitglieds Dieter 

Weigand, der am 06. Dezember 2017 die Urkunde für die 

Ehrenmitgliedschaft in Empfang nehmen konnte und am 06. 

Februar 2018 durch den 1. Beigeordneten der Stadt Bruchsal, 

Herrn Bürgermeister Glaser, die Ehrennadel der Stadt Bruchsal 

ausgehändigt bekam.  
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Sorgen bereitet vielen Mitgliedern die mögliche 

Fahreinschränkung für Dieselfahrzeuge aufgrund des Urteils des 

Bundesverwaltungsgerichts in Leipzig. Unsicherheit, Angst, viele 

offene Fragen sind die Folge, da auch die bisherigen Auslegungen 

zum Urteil unterschiedlich ausfallen. Autofahrer und Autohändler 

sind gleichermaßen verunsichert und warten auf eindeutige 

Handlungsanweisungen seitens Bundespolitik und Autoindustrie. 

Als Dieselfahrer übe ich derzeit Geduld und warte die Entwicklung 

ab. Ein „Schnellschuss“, wie der überhastete Verkauf des 

Dieselfahrzeugs oder Versuch eines Umtausches gegen einen 

Benziner über den Rechtsweg kommt für mich persönlich nicht in 

Frage. Auch der ADAC hat dazu Stellung bezogen. Auszugsweise 

sind einige Passagen im Oldtimer abgedruckt. Details dazu finden 

sich auf der ADAC-Homepage. 

Zum Ende meiner Ausführungen möchte ich noch an zwei 

Clubmitglieder erinnern, die kurz vor Ende des letzten Jahres 

verstorben sind: 

 

Erich Meyer verstarb am 19. November 2017  nach 

schwerer Krankheit im Alter von 92 Jahren.  

Hans Haberhauer, langjähriger Schatzmeister des 

1. BAC und ehemaliger Vorsitzender der 

Kameradschaft ERH im Deutschen 

Bundeswehrverband, verstarb am 28. Dezember 

2017 im Alter von 87 Jahren.  

Wir werden die beiden Clubkameraden in bleibender Erinnerung 

bewahren.     Ihr Vorsitzender   
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Vorweihnachtlicher Clubabend 2017 (von Jürgen Steinbrink) 

Zum vorweihnachtlichen Clubabend kamen am Nikolaustag 50 

Aktive im festlich-geschmückten Saal des Schützenhauses in 

Heidelsheim zusammen, um sich nach einem ereignisreichen Jahr 

mit vielen Clubaktivitäten, schmerzvollen Verlusten verstorbener 

Mitglieder, dem Wechsel des Clubhauses auf eine schöne, 

besinnliche Zeit vor Weihnachten und den bevorstehenden 

Jahreswechsel einzustimmen. Dazu wurde den Teilnehmern über  

vier Stunden ein abwechslungsreiches Programm geboten, an 

dem sie selbst immer wieder aktiv beteiligt waren. Mit einer kurzen 

Einführung zum Thema Advent begrüßte der erste Vorsitzende, 

Jürgen Steinbrink, die anwesenden Clubmitglieder. Als 

besonderen Gast hieß er dabei den Vorsitzenden des MSC 

Bruchsal, Dieter Suffel, willkommen. 

 

Nach den 

Geburtstagsglückwünschen 

ehrte der Vorsitzende im 

Auftrag des ADAC 

Nordbaden Christa Becker-

Pittner  für ihre 40-jährige 

ADAC-Mitgliedschaft. 

Eine besondere Überraschung wartete dann auf den langjährigen 

Vorsitzenden Dieter Weigand, der für seine Verdienste rund um 

den Club mit der Ehrenmitgliedschaft ausgezeichnet wurde. 

Zwischen den festlichen Gängen des Menüs regten Geschichten 

zur Adventszeit zur Freude und Erheiterung an. Parallel wurden 

über eine Diashow die wichtigsten Höhepunkte  des Jahres 

präsentiert. Für Diskussionsstoff sorgten dabei erneut einige 

Tagesfahrten, die nicht immer glatt verliefen, aber auch das 
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wundervolle Gartenfest bei Karl und Irma Knöbel. Dafür ernteten 

die beiden einen besonderen Applaus, genauso wie Jochen 

Petersen, der sich mit großem persönlichen Einsatz das ganze 

Jahr über um kranke und bedürftige Mitglieder des Clubs 

gekümmert hat. Höhepunkt war erneut die musikalische 

Umrahmung mit dem clubeigenen Trio: Charlie Bög am 

Akkordeon, Dieter Weigand an der Gitarre und Jürgen Steinbrink 

an der Mandoline. Die drei Clubmusiker spielten dabei 

volksbekannte Lieder zur Advents- und Weihnachtszeit. Der 

Aufforderung zum Mitsingen kamen alle Anwesenden gerne nach, 

so dass der Abend mit stimmungsvollen Klängen erfüllt war. Ein 

besonderes Lob gab es von allen Anwesenden für das gute Essen 

und den reibungslosen Service. Dafür erhielt Christiane Köhler 

unter großem Beifall ein Dankeschön vom ersten Vorsitzenden.   

 

  
von links: Charlie Bög, Christine 

Schweikert, Dieter Suffel 

von links: Ludwig und Jutta 

Mayer, Marita und Herbert 

Reinacher 
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Dreikönigstreffen der Bruchsaler ADAC-Ortsclubs 

Zu Jahresbeginn trafen sich rund 60 Mitglieder des 1. Bruchsaler 

Automobilclubs und des Motorsportclubs Bruchsal im Gasthof 

Ritter in Büchenau. Dieses Jahr war der MSC Bruchsal mit seinem 

Vorsitzenden Dieter Suffel für die Durchführung zuständig. Im 

nächsten Jahr hat der 1.BAC die Federführung für Ablauf und 

Organisation. Die Veranstaltung findet 2019 im Schützenhaus 

Heidelsheim statt.  

Dieter Suffel begrüßte die Teilnehmer und hieß besonders den 

Vorsitzenden des ADAC Nordbaden, Günther Bolich mit Partnerin 

Marina Rosa Breusch willkommen. Im Anschluss stellte der 

Vorsitzende des 1. BAC, Jürgen Steinbrink, in seiner 

Neujahrsansprache heraus, sich mit aktuellen Ereignissen wie 

Kinderarbeit, kriegerischen Auseinandersetzungen, Politik und 

Klimawandel realistisch auseinanderzusetzen und mit Mut, 

Vertrauen und Verantwortung ins Neue Jahr zu gehen.  

Günther Bolich betonte in seinem Grußwort die Besonderheit des 

Dreikönigstreffens als Traditionsveranstaltung beider Bruchsaler 

ADAC-Ortsclubs und wünschte allen Mitgliedern einen guten 

Jahreseinstieg.  

Für 40 Jahre 

Mitgliedschaft im 

ADAC wurde das 

Clubmitglied Kurt 

Hennrich durch 

Jürgen Steinbrink mit 

Urkunde und 

Anstecknadel 

ausgezeichnet. 
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Mitgliederversammlung 2018  

a. Auszug aus dem Rechenschaftsbericht des Vorsitzenden  

Das zurückliegende Jahr begann so friedlich mit den ersten 

Veranstaltungen in den gewohnten Räumen des Casinos auf dem 

Eichelberg in der General Dr. Speidel-Kaserne. Dann ging es 

plötzlich ganz schnell…Mitte März wurde der Vorstand per Mail 

informiert, dass der 1.BAC zukünftig wegen anstehender 

Baumaßnahmen und mangels Personal nicht mehr ins Casino 

kommen kann. Nach einer Notsitzung des Vorstandes wurden 

Alternativen gesucht, u.a. auch mit mehreren örtlichen 

Gastronomen gesprochen.  

Die Suche nach einem neuen Domizil war natürlich zeitkritisch, 

standen doch die nächsten Termine bereits fest. Dank der 

Kontakte unserer Vorstandsmitglieder wurde tatsächlich rasch 

eine Lösung gefunden, im Nachhinein eine sehr gute Lösung. Wir 

wurden hier im Schützenhaus Heidelsheim fündig und herzlich 

von der Familie Goll als Bewirtschafter aufgenommen. Ich darf 

mich an dieser Stelle nochmals bei Familie Goll bedanken, 

besonders aber bei allen Mitgliedern, die Verständnis für diesen 

Einschnitt in den gewohnten Tages- und Wochenablauf 

aufgebracht haben. Schließlich mussten wir unsere Clubabende 

von Freitag auf Mittwoch vorverlegen.  

Eine Rückkehr auf den Eichelberg ist auch für die kommenden 

Jahre aufgrund der mehrjährigen Bauarbeiten nicht in Sicht. 

An weiteren Aktivitäten kamen hinzu: 

 zum 12. Mal die Winterreifenbörse beim TÜV Süd, 

 die Übergabe der Sicherheitswesten – vorerst das letzte Mal 

(siehe dazu auch den Bericht im Oldtimer Nr. 87), 
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 Zahlreiche Kranken- und Geburtstagsbesuche durch die 

Vorstandschaft und  

 die Teilnahme des Vorstandes an Veranstaltungen des ADAC-

Nordbaden. 

Einige Anmerkungen zum jetzigen Oldtimer: 

Jahrelang hat unser Clubkamerad Manfred Banspach Inhalt und 

Aussehen unserer Clubzeitschrift mitgeprägt und damit einen 

wesentlichen Beitrag zur Vereinschronik geleistet. Aus 

Krankheitsgründen musste er diese wichtige Arbeit letztes Jahr an 

den Vorstand abgeben. Ich habe zwischenzeitlich diese Aufgabe 

übernommen, wäre aber aus Zeitgründen dankbar, wenn sich 

künftig jemand bereitfindet, diese Aufgabe zu übernehmen. Mit 

der neuen Druckerei Hörner und dem qualitativ guten Farbdruck 

haben sich die Kosten allerdings verdreifacht. Der Vorstand hat 

deshalb entschieden, die ersten beiden Exemplare im April und 

August wieder in Schwarz/Weiß zu drucken und die 

Dezemberausgabe zum Jahresabschluss in Farbe. 

Einige interessante Zahlen: 

 Über 25 Pressebeiträge wurden in BNN, Amtsblatt und Kurier 

abgedruckt. Mit der BNN-Redaktion ist über die Modalitäten 

demnächst zu reden, da die Berichte oft gekürzt werden und 

Überschriften geändert werden. 

 Mitgliederzahlen: 

o Mitgliederbestand nach ADAC Liste 2016  = 232 davon 
stimmberechtigt 199 

o Mitgliederbestand nach ADAC Liste 2017 = 216 davon 
stimmberechtigt 191 

 Verstorbene -5- 

 Austritte -5- 

 Eintritte -1- 
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Anmerkungen zum Haushalt 2016/2017: 

Anschaffungen und auch Mehrkosten haben zu einem Defizit 

geführt, das der Club aber aufgrund seiner Einlagen gut verkraften 

kann. Wir geben derzeit im Jahresdurchschnitt ca. 1000 € mehr 

aus als Einnahmen hereinkommen. Die Mehrausgaben kommen 

in erster Linie aber den Mitgliedern zu Gute. Der Vorstand hat 

entschieden, dies auch künftig so zu belassen.  

Wie geht es weiter? 

 die Aktivitäten für das Jahr 2018 sind festgeschrieben 

 unser Vorstand wird sich bei mehreren Veranstaltungen des 

ADAC Nordbaden beteiligen 

 geplant ist dieses Jahr erneut ein Fahrsicherheitstraining; 

Interessenten melden sich bitte noch vor den Sommerferien 

bei unserer Geschäftsstelle dazu an 

 der Vorstand wird sich darüber Gedanken machen, inwieweit 

wir den ADAC Nordbaden mit weiteren Aktivitäten unterstützen 

können 

  Samstag, der 03. März 2018 

Dieter, Jürgen und Erich auf der 

Arbeitstagung des ADAC Nordbaden 

beim MSC Mauer 
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b. Zum Rechenschaftsbericht des Schatzmeisters und der 

beiden Kassenprüfer  

Der Schatzmeister des Vereins, Helmut Bringer, konnte erneut 

den anwesenden Mitgliedern einen solide geführten Haushalt 

präsentieren. Dies bestätigten ihm auch die beiden 

Rechnungsprüfer  Karl Knöbel und Adolf Metzger im 

anschließenden Bericht.  

Wichtiger Hinweis: 

Der Schatzmeister ist eines der wichtigsten Standbeine in der 

Vorstandschaft. Nächstes Jahr stehen Neuwahlen an, u.a. für 

unseren jetzigen Schatzmeister Helmut. Er hat mir gegenüber 

signalisiert, dass er aus Altersgründen aufhören will… 

…es wäre schön, wenn sich jemand bereit erklärt, dieses 

interessante, verantwortungsvolle und wichtige Amt für den Club 

weiterzuführen und sich frühzeitig vor den Wahlen mit Helmut 

wegen Übergaberegelungen abspricht. Die Führung des Journals 

kann sicherlich fortgeführt werden. Es bietet sich aber auch an, 

die Haushaltsführung künftig elektronisch durchzuführen. Die 

Belege müssen natürlich weiterhin nachgewiesen und abgelegt 

werden. Ich würde mich sehr darüber freuen, wenn sich bis nach 

den Sommerferien jemand für diese Aufgabe bereit erklärt. 

Auch unsere beiden Rechnungsprüfer wollen aus Altersgründen 

das Amt abgeben. Wer sich diese Aufgabe 1x im Jahr zutraut, 

möchte sich bitte bei der Geschäftsstelle oder mir kurz melden. 
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Die Ehrungen zum Schluss! 

Für langjährige Mitgliedschaft und verdienstvolle Arbeit im Club 

wurden mit Urkunde und Ehrennadel in Bronze ausgezeichnet: 

Marita und Herbert Reinacher, Anna Leifels und Erwin Höpfinger; 

mit der Ehrennadel in Silber wurden ausgezeichnet: Irma Knöbel, 

Frank Geißler und Manfred Banspach; mit Ehrennadel in Gold 

wurde Gerhard Kroker ausgezeichnet. 

    

 

  
von links:  

E. Eisert, H. Reinacher, I. Knöbel, F. Geißler, G. Kroker, A. Leifels,           

E. Höpfinger, M. Reinacher, J. Steinbrink 
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Der Klimawandel – eine ernste Gefahr für Mensch und Tier 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mit Frau Dr. Sybille Klenzendorf konnte der 1. Bruchsaler 

Automobilclub für den Clubabend am 07. März erstmals ein 

Mitglied des WWF (World Wide Fund For Nature) als Referentin 

gewinnen, die sich als Wildbiologin für den Naturschutz von 

Wildtieren, insbesondere aber für die Arterhaltung von Eisbären 

der Arktis einsetzt. Mit ihrem Beruf hat sich S. Klenzendorf ein 

Kindheitstraum erfüllt, ähnlich wie ihre damaligen Vorbilder, die 

Grzimeks, im Wildtierschutz zu arbeiten. Gespannt folgten die 

anwesenden 35 Clubmitglieder den Ausführungen der Referentin, 

die von ihren Forschungsreisen rund um die Welt und ihrer Arbeit 

mit den größten Wildtieren auf der Erde – Braun- und Schwarzbär, 

Tiger, Elefant und Nashorn – erzählte. Den Schwerpunkt ihrer 

jetzigen Arbeit widmet sie den ca. 25.000 Eisbären der Arktis, die 

durch die anhaltende Klimaerhitzung immer weniger Eis als 

Lebensraum zur Verfügung haben. Die Ökosysteme im Norden 

unserer Erde verändern sich derart schnell, dass sich der Eisbär 

nicht anpassen kann. Es geht jetzt einfach darum, den noch 
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vorhandenen Lebensraum  für die Tiere so weit wie möglich zu 

erhalten, Schutz- und Rückzugsgebiete auszuweisen und den 

bereits stark einsetzenden zahlenmäßigen Rückgang zu 

begrenzen. Die Zusammenarbeit des WWF mit den einheimischen 

Inuit, Interessensgruppen, Staaten, Klimaexperten vor Ort hilft 

dabei diese bedrohte Tierart zu schützen. Komplexe 

Klimamodelle, DNA-Analysen und Satelliten-Halsbänder liefern 

darüber hinaus wichtige Informationen über das Verhalten der 

Eisbären. Begleitet wurden die Erzählungen durch viele 

anschauliche Bilder und Kurzvideos. Die Clubmitglieder quittierten 

den Vortrag mit großem Applaus und waren auch in der 

anschließenden Diskussion noch lange aktiv.  

Der 1. Vorsitzende, Jürgen Steinbrink, 

dankte S. Klenzendorf für diesen 

außergewöhnlichen und interessanten 

Vortrag und stellte nochmals fest, dass 

der Klimaschutz alle Bürger und 

Organisationen in unserem Land betrifft 

und die Politik endlich auch 

Entscheidungen auf den 

Klimakonferenzen zum Wohle aller – 

Tiere wie Menschen – herbeiführen 

muss.  

Zum Abschluss wurde Frau Christa Becker-Pittner für 

langjährige Treue zur Gemeinschaft des 1. BAC mit der 

Clubehrennadel in Silber ausgezeichnet.   
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Der ADAC zum Diesel-Fahrverbot  

Wo und ab wann es Fahrverbote geben 

wird, ist noch offen. Insgesamt sind in 

etwa 70 deutschen Städten die Stickoxidgrenzwerte überschritten 

worden. Die Messstellen in München, Stuttgart und Köln wiesen dabei 

die schlechtesten Werte auf. Aktuell hat Hamburg ab April partielle 

Fahrverbote für ältere Diesel angekündigt.   

Lokale Fahrverbote dürfen nach Ansicht des ADAC immer nur das letzte 

Mittel eines umfassenden Maßnahmenplans zur Verbesserung der 

Luftqualität in Städten sein.  

Außerdem müssen zügig auf Bundesebene die rechtlichen 

Voraussetzungen dafür geschaffen werden, Hardware-Nachrüstungen für 

Euro-5-Dieselfahrzeuge zu ermöglichen. Durch umfangreiche Tests hat 

der ADAC nachgewiesen, dass Hardware-Nachrüstungen bei solchen 

Autos zu erheblichen Emissionsrückgängen führen. Die komplette 

Stellungnahme des ADAC ist auf der Homepage nachzulesen. 
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Wissenswertes zu den Aktivitäten der Classic Renngespanne  

(von Andre Hambsch und Jürgen Steinbrink) 

 

Unsere Mitglieder Andre und Heiko Hambsch, sowie Georg Heil 

und Jochen Uhl gingen 2017 in unterschiedlichen Rennklassen an 

den Start der Deutschen Historischen Motorradmeisterschaft für 

historische Renn- und Supersportfahrzeuge (siehe den Bericht im 

letzten Oldtimer).  

Für 2018 wurden in Schotten folgende 

Fahrtermine festgelegt: 

16.03.   Einstellfahrt Hockenheim 

12/13.05. Colmar Berg 

10.06.  Kölner Kurs 

7/8.07.  Schleiz 

28/29.07. Metz 

18/19.08. Schotten 

7/8/9.09.  Hockenheim 

1/2/3.10.  Oschersleben 

 

Für ihr Hobby opfern die Fahrer viel Freizeit. Auch die 

Reisekosten sind relativ hoch. Da kommen einige tausend Euro 

zusammen. Je nach Rennklasse kostet eine Fahrerlizenz 

zwischen 38 und 100 Euro. Dazu kommen noch ärztliche 

Tauglichkeitsuntersuchungen. 

Auch dieses Jahr unterstützen wir unsere Fahrer mit einem 

Finanzzuschuss und wünschen ihnen eine erfolgreiche Saison 

2018.  
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Der Oldtimer… 

erscheint 3x jährlich:  April, August, Dezember  

 

Geschäftsstelle: 

Dieter Weigand, Franz-Sigel-Straße 57, 
76646 Bruchsal 

Telefon: 07251-30 07 99 
Fax:  07251-39 20 540   
E-Mail: dieterweigand@web.de 

 

 

 

 

 

 

Homepage: www.1bac.de 

Impressum: 
Inhalt und Gestaltung – Dieter Weigand, Jürgen Steinbrink 
Fotos  – Gernot Wächter 
Druckerei & Verlag Hörner GmbH 

Dr. Sybille Klenzendorf  Auf Augenhöhe!!! 

mailto:dieterweigand@web.de
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Terminplanung 2018… 

      

Datum: Veranstaltungsart: Ort: Beginn:

06.01.2018 Dreikönigsveranstaltung Ritter in 

Bücheau

11.00 Uhr

07.02.2018 Jahreshauptversammlung Schützenhaus 

Heidelsheim

19.00 Uhr

07.03.2018 Vortrag Dr.Sybille Klenzendorf Schützenhaus 

Heidelsheim

"Der Klimawandel u. seine Folgen

04.04.2018 Vortrag Günther Bolich Schützenhaus 

Heidelsheim

19.00 Uhr

Wie kommt man ins Ehrenamt u.

was bewegt uns beim ADAC

02.05.2018 Vortrag Horst Kretschmer Schützenhaus 

Heidelsheim

19.00 Uhr

"Partikelfilter auch für Benziner?"

01.06.2018 Gartenfest bei Irma u. Karl Knöbel Geckeler´s Höh 15.00 Uhr

18.07.2018 Vortrag Klaus Droxler Schützenhaus 

Heidelsmeim

19.00 Uhr

"Rechtliche Betreuung, 

Vorsorgevollmacht u. 

Patientenverfügung"

01.08.2018 1.Tagesfahrt Landesgartenschau 

Lahr

Schloss 

Bruchsal

09.00 Uhr

19,09.2018 Vortrag Klaus Hettmannsperger Schützenhaus 

Heidelsheim

19.00 Uhr

"Weiterbildung Erste Hilfe"

05.10.2018 2. Tagesfahrt Schwetzingen Schloss 

Bruchsal

08.00 Uhr

07.11.2018 Vortrag Matthias Schneider Schützenhaus 

Heidelsheim

19.00 Uhr

"Datenschutz im Alltag"

05.12.2018 Vorweihnachtlicher Clubabend Schützenhaus 

Heidelsheim

19.00 Uhr

 
  

 


